

Bogotá, 4 de enero de 2026

Mensaje de cercanía y esperanza a la Iglesia y al pueblo que peregrinan en Venezuela

Queridos hermanos obispos de la **Conferencia Episcopal Venezolana**, queridos sacerdotes, consagrados, consagradas y fieles laicos de Venezuela:

En la alegría de la **Epifanía del Señor**, cuando la Iglesia proclama que Dios se revela como luz para todas las naciones, la Presidencia del Consejo Episcopal Latinoamericano y Caribeño (Celam) desea hacerles llegar un mensaje sencillo, fraternal y lleno de esperanza.

Celebrar la Epifanía en este momento significa renovar nuestra fe en un Dios que cercano de los pueblos que camina con ellos, ilumina la noche y abre caminos nuevos incluso cuando todo parece incierto. Como los Magos, seguimos buscando la estrella que nos conduce a Cristo, Luz que nadie puede apagar.

Compartimos y acogemos con profundo sentido pastoral las palabras del Papa León XIV, quien se expresó por la situación que vive Venezuela y recordó que el bien del pueblo debe estar siempre por encima de cualquier otra consideración. Su llamado es claro y esperanzador: superar toda situación de violencia, respetar la dignidad de toda persona, cuidar a los más pobres y emprender caminos de justicia y paz, construidos desde el diálogo y la verdad.

Desde esta convicción, queremos reiterarles que no están solos. El Celam camina con ustedes y con el pueblo venezolano, alentando todo esfuerzo por tender puentes, sanar heridas y avanzar en la reconciliación, sin excluir a nadie. La Iglesia está llamada a ser casa abierta, espacio de encuentro y voz serena que anime a la esperanza, aun en medio de las dificultades.

Creemos firmemente que caminar juntos, escucharnos con respeto y buscar el bien común es el camino que el Señor nos propone hoy. Allí donde hay verdad, justicia, misericordia y cuidado de los más frágiles, Dios vuelve a manifestarse, como en Belén.

Confiamos este tiempo y este camino a la intercesión amorosa de Nuestra Señora de Coromoto, Madre del pueblo venezolano, y al testimonio luminoso de san José Gregorio Hernández y Madre Carmen Rendiles, para que acompañen a la Iglesia y a toda la nación Venezolana en la construcción de un futuro de paz, dignidad y esperanza. Feliz 2026!

Con afecto fraternal y comunión sincera en Cristo,

PRESIDENCIA

Av. Boyacá # 169D-75
Barrio San José de Bavaria
Tel.: +57 601 484 5804
Bogotá. D.C., Colombia
www.celam.org



+ Jaime Spengler
Card. Jaime Spengler
Porto Alegre, Brasil

+ J. D. Ulloa M.
Mons. José Domingo Ulloa, O.S.A.
Panamá, Panamá
Vicepresidente

+ J. L. Ayala
Mons. José Luis Azuaje Ayala Arzobispo de
Arzobispo de Maracaibo, Venezuela Presidente
Primer Vicepresidente

Santiago Rodríguez
Mons. Santiago Rodríguez Rodríguez Arzobispo de
Obispo San Pedro de Macorís, Rep. Dom. Segundo
Presidente CAE

Lizardo Estrada Herrera
Mons. Lizardo Estrada Herrera, O.S.A. Obispo
Auxiliar de Cusco, Perú Secretario General

PRESIDENCIA

Av. Boyacá # 169D-75
Barrio San José de Bavaria
Tel.: +57 601 484 5804
Bogotá. D.C., Colombia
www.celam.org